

obgleich ich der Günstling des Königs und seiner Gemahlin, der erkärte Liebling und die Puppe des ganzen Hofes war und immer mit Freundlichkeit und Güte behandelt wurde, zog ich es doch vor, mit meinesgleichen zu verkehren, sehnte mich darnach, auf Straßen und Fluren zu wandeln, wo ich nicht jeden Augenblick fürchten mußte, von Menschen und Tieren unter die Füße getreten und tot gequetscht zu werden, und schmachtete nach den Wäldern und Fluren meines heimatlichen Landes.

Auch täuschte mich meine Ahnung nicht; ich ward aus meiner Broddignatschen Gefangenschaft befreit, eher als ich dachte, und auf eine wunderbarere und seltsamere Weise, als ich mir träumen ließ.

Zwei Jahre befand ich mich in dem Lande der Niesen, als es dem Königspaare gefiel, eine Reise in das Innere des Landes anzutreten. Da sich die hohen Herrschaften nicht von mir trennen wollten, so erhielt Glundaklitsch den Befehl sich mit mir dem Gefolge des königlichen Paares anzuschließen. Ich ward also in meine oben beschriebene Reiseschachtel gesetzt, und die Fahrt ging vorwärts.

Meine Klause hatte seither einige sehr wertvolle Verbesserungen erhalten, so daß ich von den Beschwerden der Reise nicht viel belästigt wurde. Ich hatte, um allen Stößen auszuweichen, eine große Hängematte darin anbringen lassen, welche durch dicke seidene Schnüre an den oberen vier Ecken des Zimmers befestigt war. Darin schaukelte ich mich ganz bequem und spürte die Erschütterung der Bewegung so wenig, daß ich sogar dann schlafen konnte, wenn mein Diener mich aus dem Wagen zu sich auf das Pferd nahm und meinen Kasten um den Leib schnallte. Auch hatte ich, um stets der frischen Luft genießen zu können, ungefähr in der Mitte der Decke eine Öffnung anbringen lassen, welche beliebig mit einem Schieber verschlossen werden konnte. So war denn hinlänglich für mich gesorgt, und wir verfolgten unsern Weg, ohne daß mir irgend ein Unfall zugestoßen wäre.

Das Ziel, oder doch wenigstens ein Ruhepunkt unserer Reise, war ein königliches Lustschloß, nahe bei der Stadt Flanasnik und nur vier Meilen vom Meere gelegen. Hier wurde zu einem Aufenthalte von mehreren Wochen Quartier gemacht, was mir, und noch mehr